



1. Firmengründer Klaus-Dieter Müller (links) vor einem der ersten von KDM vertriebenen Hitachi-Klimageräten



2. J. Sterl (links) und S. Wittenstein (rechts) von der Hans Kaut GmbH bedanken sich beim Firmengründer K.-D. Müller für viele Jahre Hitachi-Produkttreue

50 JAHRE HITACHI BEI KDM BERLIN, 50 JAHRE ERFOLG

Die Hans Kaut GmbH aus Wuppertal gratuliert dem Berliner Fachbetrieb „KDM Kälteanlagenbau, Inhaber Klaus-Dieter Müller“ zu seiner in Deutschland einmaligen 50-jährigen Hitachi-Produkttreue. Bereits 1971 hat das Unternehmen Klimasysteme des Herstellers Hitachi in sein Portfolio aufgenommen.

Die Firma KDM wurde im Jahr 1969 unter dem Namen „KDM Kühlanlagen und Klimageräte“ gegründet und konzentrierte sich zunächst ausschließlich auf Gewerbekälteanlagen im Bereich der Lebensmittelindustrie mit Anlagenkonzepten der Firma Elektrolux. Später kam die Sparte Klimageräte für Gewerbetreibende hinzu und die Systeme von Hitachi wurden mit in das Portfolio aufgenommen. Die ersten Einsatzgebiete für Anlagen des neuen Herstellers waren Rechenzentren, Büros, Ladengeschäfte, Hotels und Druckereien. Zu den Kunden gehörten z. B. die amerikanische Fluggesellschaft Pan Am sowie die alliierten Besatzungsmächte.

Seit 1973 wird das Unternehmen als Meisterbetrieb Kälteanlagenbau geführt und hat sein Tätigkeitsfeld um den Vertrieb und die Installation von Lüftungsanlagen und Wärmepumpen erweitert. Im Zeitraum von 1976 bis 1989 gehörten auch mehrere DDR-Kombinate zum Kundenkreis von KDM. Zudem kann die Firma auf eine umfangreiche Auslandserfahrung zurückblicken und lieferte unter anderem Hitachi-Klimageräte an deutsche Archäologen.

Das alteingesessene Unternehmen verfügt über qualifizierte Mitarbeiter für Kälte- und Klimatechnik. Je nach Auftragsvolumen kann zudem auf ein umfangreiches Netzwerk aus weiteren Fachkräften zurückgegriffen werden.

Wuppertal, August 2021